



**Francisco Miranda  
Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## CARTA DEL DIRECTOR

# Temporada de asambleas

El fin del mes de marzo marca el período límite en el cual las empresas deben convocar las reuniones anuales de sus accionistas para revisar el estado actual de las compañías, evaluar estados financieros, escoger los directores, designar los administradores, definir dividendos, entre otras decisiones. La temporada de asambleas de socios de este 2024- en especial las de importantes grupos empresariales- estuvo caracterizada por relevos cruciales, caras nuevas, renovaciones totales en juntas y el reflejo variopinto del difícil momento económico.

Uno de los ejemplos más destacados de un escenario de transición fue protagonizado por el Grupo Aval, propietario de EL TIEMPO Casa Editorial, al cual pertenece este diario. La semana pasada, el presidente de la junta directiva de Aval, Luis Carlos Sarmiento Angulo, anun-

ció que dejaba su cargo. Tras más de siete décadas de una trayectoria vinculada estrechamente a la historia empresarial, bancaria, filantrópica y de la infraestructura del país, Sarmiento da un paso al costado para “darles cabida a las nuevas generaciones con nuevas ideas”.

El relevo en uno de los grupos financieros más importantes del país está protagonizado por Luis Carlos Sarmiento Gutiérrez, quien asumirá la presidencia de la junta, y María Lorena Gutiérrez, quien asumirá la presidencia ejecutiva del conglomerado. Los dos nuevos líderes del Grupo Aval serán los encargados de conducir hacia el futuro las empresas en los distintos sectores de la economía donde operan y sus más de 120 mil colaboradores- con su destacable contribución a la economía.

En el Grupo Éxito la asamblea marcó el inicio de una nueva etapa de una de las



**Las asambleas de accionistas de este año trajeron transiciones claves, caras nuevas, renovaciones de propietarios y el reflejo del difícil momento económico”.**

compañías más reconocidas por los colombianos, de la mano del grupo salvadoreño Calleja. Con una dirección que recoge este cambio en los propietarios, Éxi-

to buscará mantener su liderazgo en un sector como el retail que atraviesa actualmente nuevas tendencias del consumidor y del comercio digital, así como una mayor competencia en el país:

Los grupos Nutresa, Sura y Argos- protagonistas recientes del intenso pulso de OPAs del grupo Gillinski- reflejaron en sus respectivas asambleas de accionistas los resultados del acuerdo obtenido meses atrás. En la búsqueda de nuevos liderazgos, los tres conglomerados, dentro de los más importantes en los sectores financiero y seguros, de alimentos, materiales de construcción e infraestructura, definirán rumbos estratégicos separados con Gillinski en control de Nutresa.

Ecopetrol, el principal grupo empresarial del país, tuvo asimismo una agitada asamblea de accionistas, marcada por las polémicas alrededor de las investigaciones contra su presiden-

te, Ricardo Roa, y de la idoneidad de la plancha de codirectores, propuesta por el Gobierno Nacional. En medio de fuertes críticas desde el bloque de los minoritarios, por los riesgos en los que incurría la petrolera estatal ante los señalamientos contra Roa, la administración Petro ha escogido una junta directiva más política y cercana a la Casa de Naríño. El máximo órgano corporativo del conglomerado tiene la tarea de liderarlo en una senda de transición energética, aún con un destacado rol del petróleo y gas, y de proteger el activo más importante del patrimonio público. Por último, la temporada de asambleas no estuvo exenta del choque que significó la desaceleración de la economía en 2023. Si bien varias empresas, en especial las mineoenergéticas, repartieron dividendos más altos que el año, otras compañías los redujeron o no repartieron. Los nuevos liderazgos empresariales encaran un escenario en el que, a los retos propios de sus negocios y sectores, se suma un entorno político y económico desafiante en este 2024.